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编辑 朱玉婷 组版 唐玉梅 校对刘洁

最佳男主角：王千源、刘之

冰、孙淳、朱旭、郭富城

角逐亮点：朱旭

记者观点：朱旭可能是本届

男主角之争的最有力人选了，也

是当之无愧该获得此殊荣的演

员。单凭作品本身，《我们天上

见》无疑是一部优秀的小成本之

作，朱旭的表演获得了一致的好

口碑。从演员本身看，朱旭以近

80岁高龄出境，《我们天上见》也

是其封境之作，拿下这个奖项，也

算是为他的演艺生涯画上完美句

点。

王千源之前已经凭借《钢的

琴》获得东京电影节影帝，如果单

从表演来说，可以和王千源相抗

衡的是《最爱》中的“赵得意”郭富

城。然而，从来没有一个奖项单

纯从实力考量。

最佳男配角：巴音、黄晓明、

徐才根、赵尔康、金士杰、李新敏

角逐亮点：巴音

记者观点：演员巴音是内蒙

古籍演员，代表作有《成吉思汗》、

《天龙八部》，除了做演员，巴音还

担任过编剧和导演，执导了大量

的民族电影。《风声》是2009年的

电影了，黄晓明在其中的表演也

是不温不火，如果选男配角提名，

其中的王志文应该更有资格当

选，黄晓明入围提名有点让人费

解。

老戏骨金士杰出演的《盲人

电影院》，是电影节上的另一个惊

喜，小成本拍出感人，平易之处拍

出不简单。 记者 孙婷

金鸡奖最佳男主角提名孙淳：

想演尽天下所有的人物

金鸡奖预测之
最佳男主角、男配角

从《幸福来敲门》里对爱执著的宋宇生，《说好不分手 》里爱妻如命的林易南，到上个月在全国

公映的电影《辛亥革命》，孙淳的脸远比他的名字更为观众所熟悉。印象中这位低调的男演员不太

喜欢做宣传，这次借着饰演谍战大片《秋喜》中的反派国民党特务头子夏惠民被提名本届电影节最

佳男主角，加上电影《辛亥革命》的上映，孙淳难得地接受了本报记者的采访，他坦言，“自从塑造了

《走向共和》里的袁世凯，自己才觉得有了真正演得完美的一个角色，而演员都有自己的野心，都想

演尽天下所有的人物。” 记者 吴笑文

记者：恭喜您凭《秋喜》被

提名最佳男主角，但听说当时接

拍这部戏很偶然？

孙淳：是的，临时接到我哥

哥孙周的邀请，还没看到剧本就

去了剧组。一进剧组就赶上大

雨、台风，接拍这部戏主要因为

我相信孙周的品位。

记者：这次电影节在合肥举

办，以前来过合肥吗？

孙淳：2008 年拍的《祈望》

在安徽卫视播出时曾到过合肥，

但没在安徽拍过片子，充满好

奇，安徽的黄山非常美，但到现

在都没去过非常遗憾。

记者：这次被提名是什么心

情，能预测一下影帝吗？

孙淳：提名就是一种荣誉，

我想每一个获得提名的演员都

是会很高兴的，我从不做预测。

记者：81岁高龄的朱旭老师

四次提名金鸡影帝，您怎么看？

孙淳：我当时在学校就看朱

旭老师的片子，是看着他的话剧

长大的，在学校演大戏的时候，碰

巧和朱老师演的是一个剧目，扮

演的是一个人物，当时没有DVD

呢，只能对着录像带一边看，一边

学。能一起被提名非常荣幸，借

此机会向老一辈的艺术家致敬。

被提名，就是一种荣誉

野心，我想演角色会永远陪伴

记者：您曾三度与张黎导演

合作电视剧。这次他邀您合作电

影《辛亥革命》，您觉得是什么原

因令自己这么受他青睐？

孙淳：张黎导演找到我是因

为八年前合作中，我对袁世凯的

诠释，他是满意的。选定我是建

立在导演的眼光和能力基础上。

记者：您觉得演好这么一个

人物最重要的是什么？

孙淳：所有的人物，我觉得最

重要的是理解。还有一点就是

说，在理解的过程当中，你得爱上

他，然后才可能演好他。

记者：您在接受采访时给予

了自己在戏中的表演很高的评

价，说认为自己的表现脱胎换骨，

对自己的后半生有交代了，究竟

这个角色带给了您怎样的变化？

孙淳：算不算得上脱胎换骨，

我不知道，但是，它确实对我的后

半生很重要，是一个交待。我对

表演的认知、在表演上的飞跃也

是从《走向共和》开始的，袁世凯

这个角色在我的演剧史上非常重

要。这种与演员本身反差极大的

角色，并不是每一个演员都能碰

到。在这个角色塑造过程中，大

家都看到我对角色的驾驭能力，

所以我感到非常知足。

角色，演好的前提是你得爱上他

记者：很多人都说您是个完

美主义者，您同意吗？这在您演艺

生涯中有什么特别的体现吗？

孙淳：我是A型血，A型血的

人一般就会对自己比较苛刻。但

也不绝对。在《走向共和》之前，我

只为我喜欢的戏服务。后来发觉

不是这么回事，因为我除了有演员

的喜好，作为一个男人我也有一份

责任在，就是养家糊口。（笑）

记者：您的原则是不滥接剧

本，那么什么样的剧本会吸引您接

呢？除了剧本，还有哪些因素是您

在接戏时肯定会考虑的？

孙淳：我觉得演员，不光是我，

任何演员，都会把守一点，就是说

呈现在你面前的这个剧本，你读完

了之后，是否打动了你的心魄，这

很重要。这个剧的人物是否打动

了你、你是否喜欢他，这是唯一的

条件、恒古不变的条件。

记者：您觉得什么角色挑战是

最大，自己最想尝试的？

孙淳：演员都有野心，都想演

尽天下所有的人物，但野心归野

心，运气归运气。我非常喜欢曾国

藩这个人物，有朝一日他能被搬上

荧屏，我祈求运气再度光临我。

记者：您一再强调演员只是您

的工作，有一天退休后，您会做些

什么？完全淡出这个圈子吗？

孙淳：我从上海戏剧学院毕业

的那一天，就对自己有一个结论，

“我孙淳的演艺路子，除非哪天我

不想演了才会终止，如果我想演，

角色会永远陪伴我。当哪天这种

虚幻的生活已经对我没有吸引力

了，我希望个人生活更绚丽多彩

时，我想我会作出取舍。


